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Ata da 242ª. Assembleia Geral Ordinária - do Conselho Municipal dos Direitos da Mulher –1 

 COMMULHER. Aos 11 dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, às 9h, iniciamos a 2 

reunião presencial no Auditório da Rua D. Pedro II, 25 – Centro, cujas presenças foram confirmadas 3 

através da folha de presença anexa. A reunião foi conduzida pela Presidente Ercilla Wiggert e 4 

pela Vice-Presidente Diná Ferreira Oliveira. A Presidente cumprimentou, agradeceu a presença de 5 

todas e em seguida iniciou a pauta da Assembleia. Item 1- Apreciação e Deliberação da Ata AGO 6 

241 ª – COMMULHER- A Presidente informou que a ata foi aprovada sem ressalva. Item 2 –7 

 Avaliação da Assembleia Itinerante – Com a palavra a Presidente Ercilla avaliou positivamente a 8 

assembleia itinerante dizendo que foi muito boa, que teve um grande número de mulheres graças ao 9 

empenho da Conselheira Magda em trazer as mulheres do Projeto Caju, assim como 10 

a Conselheira Fabiana do Projeto Mulheres Solidárias, na Assembleia itinerante anterior. Com a 11 

palavra a Vice-Presidente Diná disse que tivemos duas coisas positivas, a primeira foi o fato 12 

de estarmos com a apresentação já planejada, organizada, com as conselheiras bem preparadas para 13 

fazerem suas exposições dos serviços disponíveis, a segunda foi a atuação das entidades mobilizando 14 

mulheres para participarem. Com a palavra a conselheira Magda, do Projeto Caju, disse que as 15 

mulheres gostaram muito e que foi uma ótima oportunidade de conhecerem os serviços disponíveis e 16 

tirarem suas dúvidas. Com a palavra a Presidente Ercilla ressaltou a importância de termos avisado 17 

no início da apresentação, que as dúvidas devem ser colocadas ao final da apresentação das 18 

conselheiras, assim não fomos interrompidas e ao final as participantes puderam fazer perguntas e 19 

sanar suas dúvidas individualmente. Com a palavra a Vice-Presidente Diná disse achar muito boa a 20 

ideia de realizarmos a itinerante com as entidades participantes do Conselho da Mulher. Com a 21 

palavra a Presidente Ercilla agradeceu a colaboração financeira das conselheiras para o café, bolo e 22 

sanduíches servidos às participantes. Item 3 –Análise e acompanhamento das Ações previstas no 23 

Plano Municipal de Políticas para Mulheres – Eixo III: Educação, formação e empoderamento –24 

 Com a palavra a presidente Ercilla, propôs analisarmos este Eixo III em janeiro, devido à Fabiana, 25 

representante da SEDUC, ter outro compromisso e as conselheiras representantes da Assistência não 26 

estarem presentes, o que foi aprovado pelo Conselho. Com a palavra a conselheira Fabiana Riveiro, 27 

da SEDUC, propôs fazer numa forma de registro devido já terem passado por isso no Plano 28 

Municipal de Educação, no Santos pela Primeira Infância, onde prestavam conta e não tinham uma 29 

normativa de registro e disse acreditar ser importante saber onde avançamos, onde não, a fazer a 30 

análise da questão dos prazos, finalizou dizendo que a apresentação precisa ser feita nesse formato 31 

do monitoramento. Com a palavra a Presidente Ercilla disse que no próprio Plano podemos colocar 32 

um campo com esse fim. Item 4 –Planejamento das Ações do Conselho para 2024 - Com a palavra a 33 

Vice Presidente Diná disse que após a finalização da apresentação de todo o Plano precisamos definir 34 

as nossas ações a partir de tudo que foi apresentado, estabelecendo nossas prioridades, qual ação 35 

cobraremos, etc. Com a palavra a Presidente Ercilla disse que nos meses de janeiro e fevereiro 36 

teremos nossa assembleia e no mês de março, como todas sabem, somos responsáveis pela Semana 37 

da Mulher. Item 5 – Discussão e Deliberação acerca da Semana da Mulher - Com a palavra a Vice 38 

Presidente Diná, sugeriu pensarmos em alguma mulher que teve sucesso no mercado de trabalho e 39 

trazermos as sugestões para a reunião de janeiro a fim de termos tempo hábil para elaborarmos o 40 

convite e prepararmos tudo. Sugeriu pensarmos em uma mulher que tenha um cargo de comando, 41 

que geralmente seria destinado a um homem. Assim ela abordaria os desafios, as dificuldades 42 

enfrentadas por ser mulher. Com a palavra uma outra conselheira propôs uma mesa com mais de uma 43 

mulher, assim poderíamos abranger mais áreas, sugestão bem aceita pelo Conselho. Ficamos de 44 

trazer indicações para a próxima Assembleia em janeiro e definirmos o formato. Item 6 – Relatos da 45 

Diretoria– Com a palavra a presidente Ercilla informou terem ocorrido vários eventos entre eles, no 46 

dia 26 de novembro participamos, juntos com várias entidades, da Caminhada sobre a violência 47 

contra a Mulher, em alusão ao dia 25 de novembro ¨Dia Internacional pela eliminação da violência 48 

contra a Mulher¨; também participaram no dia da reunião itinerante, no período da tarde, de uma 49 
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capacitação que a Diná, como coordenadora da Coordenadoria da Mulher junto com Milene Mori, da 50 

Secretaria de Saúde, ministraram para os agentes comunitários¨, na questão da violência contra a 51 

Mulher e índices de analfabetismo no município entre mulheres. Disse que foi muito 52 

interessante. Com a palavra a representante do Clube Soroptimista, conselheira Áurea, agradeceu a 53 

palestra ministrada por Diná, no Clube sobre políticas públicas para mulheres. Com a palavra a Vice-54 

Presidente continuou relatando que participou no dia 04 de dezembro junto com Diná, do encontro 55 

dos Conselhos Estaduais, que ele foi realizado virtualmente com a presidente do Conselho Estadual 56 

da Condição Feminina, Delegada Rose, onde tivemos a oportunidade de ouvir conselheiros de vários 57 

municípios e percebemos que os problemas se repetem. Item 7 – Relatos da Coordenadoria – Com a 58 

palavra a Coordenadora Diná disse que sobre o item 4 – planejamento das ações do Conselho para 59 

2024, disse que precisamos conversar em janeiro, que já resolvemos a questão da planilha, se vamos 60 

continuar com as assembleias itinerantes, e perguntou às conselheiras acerca de qual outra ação, 61 

outro tema e qual seria o foco? O PAIVAS? Por exemplo. Sobre o atendimento de violências 62 

sexual? Enfim precisamos definir o planejamento para o ano de 2024, em conjunto.  Item 8 – 63 

Assuntos Gerais – Com a palavra a Presidente Ercilla relatou que visitou, juntamente com Diná, a 64 

delegacia da mulher e informaram à delegada acerca das reclamações referente ao atendimento às 65 

mulheres. Com a palavra a Vice Presidente Diná disse que perguntou à delegada quem ficava no 66 

balcão de atendimento e a mesma respondeu que é um investigador e uma guarda, perguntou ainda se 67 

as vítimas não ficavam constrangidas e se os dois profissionais estavam preparados para esse 68 

atendimento e percebeu que a delegada ficou muito incomodada, então procurou junto com Ercilla 69 

demonstrar que estavam querendo ajudar e que se colocavam à  disposição, como 70 

sugestão foi proposto que as servidoras da assistência social para auxiliar, elaborar uma relação dos 71 

encaminhamentos, onde constará o encaminhamento a ser dado para cada tipo de 72 

situação/ocorrência, essa ideia partiu de uma situação que ocorreu com uma mulher que foi 73 

encaminhada para abrigo que só tinha homens e num papel com endereço errado. Diná disse que está 74 

ciente que não podemos interferir no trabalho do Estado, mas que foram à delegacia com o intuito de 75 

colaborar para melhorar o serviço. Disse que as assistentes sociais se colocaram a disposição para 76 

conversar e informar os funcionários da delegacia sobre os serviços municipais disponíveis. Diná 77 

disse ainda que realizou palestra com os agentes comunitários de saúde, com cinco turmas e em 78 

locais diferentes com o intuito de informar, já que esses profissionais são os únicos que entram nas 79 

casas das pessoas, nesses encontros falamos sobre violência, com os respectivos dados e falamos 80 

sobre analfabetismo, assim se perceberem em alguma visita, que a mulher não sabe ler, poderão falar 81 

sobre o serviço disponível na prefeitura, ou seja, a Educação para Jovens e Adultos - EJA, e 82 

entregamos um folheto com todos os endereços das escolas que possuem a EJA e como fazer a 83 

inscrição, assim podem contribuir com a divulgação do serviço. Disse também, ter feito um projeto 84 

para que o Decreto Guardiã Maria da Penha passasse para Lei, porém a procuradoria disse que 85 

não era possível em virtude de não ter ocorrido alteração alguma. Informou ainda, que conversou 86 

com o Ministério Público acerca da renovação do Termo de Cooperação, que vencerá no início do 87 

ano e que o processo está tramitando. Com a palavra a Presidente Ercilla informou sobre o ofício 88 

encaminhado ao PAIVAS, na SMS, disse que iriam se reunir no dia 07/12, porém a Secretaria de 89 

Saúde, sequer respondeu ao e-mail, razão pela qual a reunião foi desmarcada e pretendem falar 90 

diretamente com o Secretário Adriano Catapreta. Sem nada mais a tratar, a Presidente agradeceu as 91 

presenças e deu por encerrada a reunião, onde eu, Paula Regina de Castro Rocha Rodrigues Alves, 92 

redigi a presente Ata, que vai assinada por mim e pela Presidente Ercilla Wiggert.                                93 

  94 

 95 

 Ercilla Maria Vargas Wiggert               Paula Regina de C. R. Rodrigues Alves 96 

 Presidente do COMMULHER                           1ª Secretária 
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CONSELHEIRO REPRESENTATIVIDADE 
          
DEZEMBRO/23 

Renata Costa Bravo Oliveira  TITULAR GPM  

Natalia Lucena dos Santos SUPLENTE GPM  
Carla Esteves Peres  TITULAR SEDS  

Danielle Prudente Duarte Rufino  SUPLENTE SEDS  

Diná Ferreira Oliveira  TITULAR COMULHER P 
Nathalie Monteiro  SUPLENTE COMULHER  

Marise Helene Monteiro Lope  TITULAR SECULT P 

Kelly Galetto M. Lopes  SUPLENTE SECULT  

Fabiana Riveiro TITULAR SEDUC P 

Cristina da Costa Rodrigues SUPLENTE SEDUC  

Giovanna Alonso Maselli Alves TITULAR SEMES  
Bernadete Bocamino Moussalli SUPLENTE SEMES  

Paula Regina de Castro Rodrigues 
Alves 

TITULAR SEGES P 

Fabíola do Carmo Pereira de Lima SUPLENTE SEGES  

Milene Mori Ferreira Luz  TITULAR SMS JUSTIFICADA 

Suzana Vivian de Lima SUPLENTE SMS  

Gláucia Cristina Silva de Oliveira  TITULAR SESEG P 
Ana Carolina da Silva Costa Emilio SUPLENTE SESEG  

Silvana A. S. Costa TITULAR 
Diretoria de Ensino 

de Santos 
 

Janethe Maria Santos SUPLENTE 
Diretoria de Ensino 

de Santos 
P 

Thelma Kássia da Silva  TITULAR Polícia Civil  
Natalia Santos Batista SUPLENTE Polícia Civil  

Áurea Geraldina Dias Nahas TITULAR SOROPTIMISTA  P 

Thereza Guedes  SUPLENTE 
SOROPTIMISTA - 

Praia 
 

Alessandra M. M. de Almeida TITULAR VIDAS RECICLADAS P 

Danielle Gonçalves Silva  SUPLENTE VIDAS RECICLADAS                     
Adriana de Aguiar Siqueira TITULAR UACEP  

Catarina M. F. Furtado SUPLENTE   

Ercilla Maria Vargas Wiggert  TITULAR MAF P 
Tania Maria Pereira Aguiar de 
Paula 

SUPLENTE MAF  

Isabela Castro de Castro  TITULAR 
ROTARY CLUBE - 

BOQUEIRÃO 
 

Anna Maria Santos da Silva  SUPLENTE 
ROTARY CLUBE - 

BOQUEIRÃO P 

Elza Pereira dos Santos  TITULAR ROTARY CLUBE - ZN JUSTIFICADA 

Fabiana Mota SUPLENTE  P 

Fabiana Elias de Mesquita TITULAR CONCIDADANIA P 

 SUPLENTE   

Magda L. Batista Nogueira TITULAR PROJETO CAJU P 

Valeria C. Xavier SUPLENTE PROJETO CAJU  

Larissa Paz  TITULAR OAB JUSTIFICADA 

Gabriela Gabbia dos Santos TITULAR OAB JUSTIFICADA 
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